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ACTA - CONSELL MUNICIPAL DE COOPERACIÓ DE VALÈNCIA

SESSIÓ ORDINÀRIA CONSELL MUNICIPAL DE COOPERACIÓ DE VALÈNCIA DEL
DIA 20 DE DESEMBRE DE 2021

En el Hemiciclo de la Casa Consistorial, Plaza del Ayuntamiento, nº 1 de València, siendo
las diecisiete horas y quince minutos del día veinte de diciembre de dos mil veintiuno, bajo la
Presidencia de la Sra. Mª Teresa Ibáñez Giménez, Concejala Delegada de Cooperación al
Desarrollo y Migración, se reúne, previa convocatoria a este efecto, el Consejo Municipal de
Cooperación de València con la asistencia de los siguientes representantes: 

GRUPO COMPROMÍS: Francesc Roig Oliver.

GRUPO POPULAR: Paula Llobet Vilarrasa.

GRUPO CIUDADANOS: Pilar Izquierdo Zaragoza.

GRUPO VOX: Francisco José Egea Monzó.

DIRECCIÓ GENERAL DE COOPERACIÓ INTERNACIONAL AL
DEESENVOLUPAMENT: Manuel García Valls en sustitución de Xelo Ángulo Luna.

VICERECTORAT DE RESPONSABILITAT SOCIAL, COOPERACIÓ I ESPORTS DE
LA UNIVERSITAT POLITÈCNICA DE VALÈNCIA: Llanos Gómez Torres.

VICERECTORAT DE INTERNACIONALITZACIÓ I COOPERACIÓ DE LA
UNIVERSITAT DE VALÈNCIA: Carmen Lloret Català en sustitución de Carles Padilla
Carmona.

VICERECTORAT UNIVERSITAT CATÓLICA: Santiago De Evia Ivars.

CONSELL MUNICIPAL DE LES DONES I PER LA IGUALTAT: Lucy Polo

CONSELL MUNICIPAL D'ACCIÓ SOCIAL: Julia Moreno García.

FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE VECINOS DE VALÈNCIA: Francisco Marin
Agulleiro.

COORDINADORA VALENCIANA ONGD (CVONGD): Cristina Ramón Lupiáñez y
Daniel Jaén Bayarri.

SINDICATO UGT: Marisa Baena Martínez.
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SINDICATO CCOO: Isabel Barrajón del Amo.

FONS VALENCIÀ PER LA SOLIDARITAT: Esteve Ordiñana Bataller en sustitución de
Álvaro Escorihuela Claramonte.

AMANECER SOLIDARIO-ASOL: Luis Martínez Granado.

ASAMBLEA DE COOPERACIÓN POR LA PAZ: Trinidad Blanch Marín.

ASOC. PARA LA COOPERACIÓN ENTRE COMUNIDADES ACOEC: Amado Diago
Belarte.

ASOCIACIÓN POR LA PAZ Y EL DESARROLLO: Elena Belenguer García (nueva
incorporación).

ATELIER: Begoña Campaña Marqués en sustitución de Liduvina Callatayud Cros.

CIM BURKINA: Llanos Rodríguez Molina.

COMITÉ ESPAÑOL DE LA UNRWA: Sara Gimeno Asensio.

DASYC: Mª Fernanda Villacrés Centeno en sustitución de Isabel Pérez Cea Borrillo.

ESPAÑA CON ACNUR: Arancha García Ruiz.

FAD: Raquel Robla Carretero.

FARMAMUNDI (FARMACÉUTICOS MUNDI VALENCIA): Emilio Oriola Montagud.

FUNDACIÓN AD GENTES: Emilio Juan López Devesa.

FUNDACIÓN AMIGÓ: Rafael Yagüe Alonso y María Pía Samper Olivares (nuevas
incorporaciones).

FUNDACIÓN BOSCO GLOBAL: Eva Caballero Segarra en sustitución de Cristina
Martínez Ferrando (nuevas incorporaciones).

JÓVENES Y DESARROLLO: Cristina Martínez Ferrando

JUNTOS POR LA VIDA: Clara Arnal Mifsuf (nueva incorporación).

MAINEL: Mª José Velasquez Calderón.

MANOS UNIDAS: Ángel Marín Aparicio.

MPDL (MOVIMIENTO POR LA PAZ, EL DESARME Y LA LIBERTAD): Elena
Navarro Villar en sustitución de Isabelle Mamadou Blanco.

MUNDUBAT: Nello Schisano.
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PAU I SOLIDARITAT: Silvia Gómez Sellés.

PETJADES: Mª Carmen Osca Montalvá.

PSICÓLOGAS y PSICÓLOGOS SIN FRONTERAS: Miguel Ángel Olmos de Juan.

UNICEF: Luis Caplliure Moreno

YMCA: Alicia Navalón Enguix.

Asisten como Secretario Técnico del Consejo y Director de Cooperación al Desarrollo,
Pere Climent Bolinches, Mª. José Iranzo Iranzo, Jefa del Servicio y Cristina Salavert León, como
representante del equipo técnico del Servicio de Cooperación al Desarrollo y Migración.

Actuando como Secretario: José Vicente Ruano Vila.

Excusan su asistencia la Asociación Musol y Oxfam Intermón.

Asisten como invitados: Inma Gisbert Civera en calidad de consultora responsable de la
realización de la Evaluación intermedia del Plan de Cooperación Municipal; Said Amidan en
calidad de defensor acogido en el programa Valencià de Protección Integral y Acogida de
Defensores y Defensoras de Derechos Humanos y Lourdes Crespo Tarazón como representante
de la Plataforma de Apoyo al Pueblo Saharaui.

 

Abierta la sesión por la Sra. Presidenta, se examinan los asuntos que figuran en el Orden
del Día y se adoptan los siguientes acuerdos. 
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1 RESULTAT: APROVAT
ASSUMPTE:
Aprovació, si és el cas, de l'acta de la sessió anterior de data 11 de desembre de 2019.

La Sra. Presidenta pregunta si algún miembro del Consejo ha de formular alguna
observación al acta de la sesión del día 11 de diciembre de 2019, previamente distribuida con la
convocatoria, aprobándose el acta por unanimidad, de acuerdo con lo prescribe el artículo 91 del
ROF. 

2 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Presentació de la Regidora i Presidenta del Consell Municipal de Cooperació.

La Sra. Presidenta da la bienvenida, después del último consejo de cooperación que se tuvo
que aplazar por situaciones de pandemia y ante la necesidad que esta crisis sanitaria está
provocando dentro del ámbito de la cooperación internacional que es muy significativo, no sólo
por el impacto que ha generado en los territorios sino además también por la incidencia que está
teniendo en las comunidades de los países del sur, en los que las organizaciones valencianas
ejecutan y desarrollan programas de cooperación y acción humanitaria. Desde ese contexto se ha
tratado de aumentar el esfuerzo por adaptar los proyectos a las circunstancias actuales,
reforzando el apoyo a los colectivos más vulnerables, manteniendo las convocatorias, generando
campañas de sensibilización porque consideramos que estas pautas que eran prioritarias dentro
del servicio, por eso da las gracias al equipo de la concejalía por todo el esfuerzo, por generar
herramientas que facilitaran esta gestión con todas las entidades que trabajan en diversos
proyectos. 

Finalizadas las intervenciones:

“El Consejo queda enterado de la presentación de la Concejala y Presidenta del Consejo
Municipal de Cooperación”.

3 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Presentació del Marc Estratègic Ciutat de València.

Se pospone el punto hasta que se incorpore a la sesión el Sr. Peris (Coordinador de
Estrategias Urbanas y Agenda Sostenible). 

“Inicialmente se pospone el punto hasta que se incorpore a la sesión el Sr. Peris y
finalmente la Sra. Presidenta excusa su asistencia por la imposibilidad de que pueda asistir a esta
sesión plenaria, y si es posible lo hará en la próxima sesión”.

4 RESULTAT: APROVAT
ASSUMPTE:
Aprovació de la incorporació de noves ONGD al Ple del Consell Municipal de Cooperació.
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La Sra. Presidenta comenta que se va a proceder a nombrar las cinco organizaciones que
han solicitado el alta en el pleno del Consejo y que previamente han sido aprobadas en la
Comisión Permanente.

Pere Climent Bolinches que ostenta la Secretaría Técnica del Consejo, explica las
solicitudes y da cuenta de las personas titulares y de los suplentes para cada una de ellas.

Se someten a votación las incorporaciones y votan todos a favor salvo las abstenciones del
grupo Vox y de la Dirección General de Cooperación de la Generalitat Valenciana, aprobando el
siguiente acuerdo: 

Único. Aprobación de la incorporación al Pleno del Consejo Municipal de Cooperación, de
las siguientes nuevas ONGD:

ASOCIACIÓN  TITULAR SUPLENTE

FUNDACIÓN JUNTOS POR LA VIDA  Clara Arnal Mifsuf Llanos García Meriñan

AIDA, AYUDA, INTECAMBIO Y
DESARROLLO

 Pilar Alberola Albors Diego Barrachina

FUNDACIÓN BOSCO GLOBAL  Cristina Martínez Ferrando Eva Caballero Segarra

ASOCIACIÓN POR LA PAZ Y EL
DESARROLLO

 Elena Belenguer García Lina Paola D’Onofrio Florez

FUNDACIÓN AMIGÓ  Rafael Yagüe Alonso María Pía Samper Olivares

5 RESULTAT: APROVAT
ASSUMPTE:
Presentació i aprovació si escau, de la proposta de reestructuració de les Comissions de Treball.

El Vicepresidente del Consejo y representante de la ONGD ACOEC, el Sr. Diago Belarte,
explica la propuesta de acuerdo.

El Sr. Climent también explica que se aprobó por comisión permanente. Por tanto, se
somete a votación y los grupos VOX y Partido Popular se abstienen, el resto vota a favor,
adoptándose el siguiente acuerdo: 

"El Consejo aprueba la propuesta de reestructuración de las Comisiones de Trabajo,
después la reflexión y el debate realizado en la Comisión Permanente del jueves 21 de mayo de
2020 y posteriormente compartido en las todas las reuniones de comisiones celebradas en 2021:

Primero. La conversión de la Comisión de Instrumentos para la Concesión de la Ayuda en
la "Comisión de Cooperación económica y cooperación técnica". A esta comisión correspondería
la reflexión, análisis y proposición en materia de cooperación económica y pensamos que
también, dada su conexión, debería asumir también las mismas funciones en relación a la
cooperación técnica. La argumentación y reflexión de la Comisión Permanente parece clara:
puesto que esta comisión viene actuando en la práctica como una Comisión de Cooperación
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Económica (que llamamos genéricamente cooperación internacional) y que existen otras
comisiones dedicadas a las otras modalidades de AOD (EpDyCG y AH), lo más lógico sería
acotar sus objetivos y funciones a esta modalidad de AOD.

Segundo. Transformar el actual Grupo de Trabajo de Acción Humanitaria, en una nueva
"Comisión de Acción Humanitaria", con las mismas competencias y funciones que viene
desarrollando actualmente.

Tercero. Crear un nuevo Grupo de Trabajo de Instrumentos de la AOD Municipal, con
funcionamiento temporal y más flexible, para abordar las cuestiones instrumentales del conjunto
de la AOD municipal. De esta forma se descarga a las comisiones de este trabajo; se mantienen
un espacio para tratar estos temas –que revisten también importancia para poder ejecutar
adecuadamente la AOD- y se genera un espacio común al conjunto de actores de la cooperación
municipal para descompartimentar el trabajo de las comisiones".

6 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Procediment de renovació de càrrecs de la Comissió Permanent i del Ple del Consell Municipal
de Cooperació.

El Sr. Climent explica el procedimiento recogido en el reglamento. En el caso de las
renovaciones de cargos del Pleno, se comunicará directamente a las entidades que deben renovar
o ratificar su representación en él. Para el caso de la Comisión permanente, se abrirá un plazo
para la presentación de candidaturas.

“El Consejo queda enterado del procedimiento de renovación de cargos de la Comisión
Permanente y del Pleno del Consejo Municipal de Cooperación”.

7 RESULTAT: APROVAT
ASSUMPTE:
Presentació i aprovació si escau, de la declaració de suport i defensa de la política de
cooperació internacional.

Se le concede la palabra a Cristina Ramón, presidenta de Coordinadora Valenciana ONGD
(CVONGD) para leer el manifiesto y explicarlo. Pone en valor el esfuerzo del Ayuntamiento de
València en política de cooperación, caminando poco a poco hacia el 0,7 %, empezando por el
0,4 % a que se comprometió el gobierno del Botánic.

Se somete la propuesta a votación y votan todos a favor salvo el grupo VOX que se
abstiene, adoptándose el siguiente acuerdo: 

"Único. Aprobación de la declaración de apoyo y defensa de la política de cooperación
internacional". 

8 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Presentació del defensor de Drets Humans acollit en el Programa Valencià de Protecció Integral
i Acollida de Defensores i Defensors de DD.HH.
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El Sr. Climent explica brevemente el Programa Valenciano de Protección Integral y
Acogida de defensoras y defensores de DD.HH. y presenta a las dos personas acogidas en este
momento en el programa: Julián Gil y Said Amidan. 

La Sra. Presidenta toma la palabra y resume algunas de las actividades que ha impulsado el
Sr. Said en València.

Toma la palabra el Sr. Said para explicar su trabajo y agradecer el apoyo.

Finalizadas las intervenciones: 

"El Consejo queda enterado de la presentación del defensor de Derechos Humanos acogido
en el Programa Valenciano de Protección Integral y Acogida de Defensoras y Defensores de
DD.HH". 

9 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Jardí de Berta Cáceres: visionat del vídeo d’agraïment del COPINH i familiars.

El Sr. Climent explica el punto. Se proyecta el vídeo enviado por COPINH.

La Sra. presidenta toma la palabra para explicar que está pendiente la colocación de una
placa conmemorativa sobre la figura de Berta Cáceres en el jardín que lleva su nombre. La
previsión es ponerla en el mes de marzo y si la pandemia lo permite, hacerlo en un acto público.

Finalizadas las intervenciones: 

"El Consejo queda enterado del Jardín de Berta Cáceres: visionado del vídeo de
agradecimiento del COPINH y familiares". 

10 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Presentació de les conclusions de l’Avaluació Intermèdia del Pla Municipal de Cooperació
Internacional per al Desenvolupament 2019-2022.

El Sr. Climent explica el punto y da la palabra a Inma Gisbert Civera, en calidad de
consultora responsable de la realización de la Evaluación intermedia del Plan de Cooperación
Municipal, para que brevemente explique las conclusiones y recomendaciones de la evaluación
intermedia del Plan Municipal.

Pide la palabra la Sra. Ramón para agradecer el proceso participativo vivido para esta
evaluación. Les gustaría que se pueda resolver el cuello de botella de las convocatorias,
justificaciones y demás documentación de las subvenciones para cooperación. Les preocupa.
Saben de la voluntad política y del gran trabajo pero es un tema a seguir mejorando, esos
problemas de gestión interna se solucionarían dotando de más personal administrativo al propio
servicio.

La Sra. Presidenta agradece el reconocimiento. 



SESSIÓ ORDINÀRIA DE 20 DE DESEMBRE DE 2021 8

Finalizadas las intervenciones:

"El Consejo queda enterado de la presentación de las conclusiones de la Evaluación
Intermedia del Plan Municipal de Cooperación Internacional para el Desarrollo 2019-2022". 

11 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Presentació informe d'activitat del Consell Municipal de Cooperació 2020-2021.

El Sr. Climent explica brevemente y cede la palabra al Sr. Amado, Vicepresidente del
Pleno del Consell.

El Sr. Amado procede a explicar las distintas actividades durante estos 2 años complicados.
Pide que se busquen alternativas técnicas para que no pase de nuevo un año sin que se reúna el
Pleno del Consejo debido a la pandemia.

Finalizadas las intervenciones: 

“El Consejo queda enterado de la presentación informe de actividad del Consejo Municipal
de Cooperación 2020-2021”.

12 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Presentació del balanç de gestió del Programa de Cooperació 2021.

El Sr. Pere Climent da cuenta de los importes comprometidos de 2020 ejecutados en 2021
y los que están pendiente de ejecutar, conforme al archivo que se ha enviado a todas las
entidades.

Marisa Baena Martínez, representante del sindicato UGT, pide la palabra para preguntar
cuándo se dictarán las resoluciones que faltan para ejecutar lo que queda pendiente.

El Sr. Climent explica que se está trabajando para intentar llevarlo a una de las dos Juntas
de Gobierno Local que quedan este año. En todo caso, el año pasado se quedó una parte y se
llevó a las primeras Juntas de Gobierno Local de 2021.

Finalizadas las intervenciones:

"El Consejo queda enterado de la presentación del balance de gestión del Programa de
Cooperación 2021”.

13 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Presentació del pressupost del Programa de Cooperació per a 2022.



SESSIÓ ORDINÀRIA DE 20 DE DESEMBRE DE 2021 9

La Sra. Presidenta explica que han tenido reunión con el Concejal de Hacienda para
explicarle las peculiaridades de estas convocatorias de cooperación para tratar de agilizarlas y
consolidarlas. El presupuesto 2022 arrancará con un importe de 2.050.000 euros, un incremento
importante respecto a 2021.

La Sra. Blanch, en representación de la Asamblea de Cooperación por la Paz, pide la
palabra para preguntar si ya tendrán comprometido desde el inicio el capítulo VII de inversión,
para que las entidades puedan trabajar y planificar mejor su labor. Pregunta si se sabe la cuantía.

La Sra. Presidenta dice que sí, se parte de 250.000 euros en capítulo VII.

La Sra. Paula Llobet, concejala del grupo popular, pregunta si se tiene desglose por
capítulos porque en números facilitados se habla de una cuantía diferente, no 2.050.000 €
(1.798.000 €).

El Sr. Climent explica que ese cuadro es el que se llevó a Comisión Permanente y no se
habían reunido todavía con el Concejal de Hacienda. A esa cifra debe añadirse la de 250.000
euros explicados.

La Sra. Llobet pide que se envíe la documentación completa y el Sr. Climent señala que se
actualizará la tabla y se remitirá de nuevo.

El Sr. Schisano, en representación de MUNDUBAT, sobre rebaja en la partida al programa
de Defensor DDHH lo acogen con decepción pues son parte del mismo, se ha visto aquí el gran
esfuerzo y trabajo realizado.

El Sr. Marín (Manos Unidas) agradece a todo el servicio y a sus técnicos pero quiere
manifestar su desagrado o disconformidad a que el programa nuevo 2022 sea menos progresista
en su presupuesto. Se ha quedado algo peor que en años anteriores cuando hoy en día el colectivo
para el que trabajan está en situación insostenible. Manifiesta la esperanza de que se pueda
trabajar o hacer algo para que se siga aumentando hasta el 0,7 % para acabar con el hambre en el
mundo.

La Sra. Barrajón   en representación de CCOO, comenta que todo el trabajo que se está
haciendo por los Servicios lo pone en valor. Hoy es el Día Mundial por la Solidaridad. Recuerda
el pacto adoptado en este Ayuntamiento con los grupos políticos  para llegar al anhelado 0,7 %.

La Sra. Presidenta explica el porqué de la minoración del importe para el Defensor DDHH.
Hay una desviación a menos porque hay una parte del programa que se cubrirá con recursos
propios de la Concejalía y, por ello, se quita de la partida por lo que el programa no contará con
menos recursos.

El Sr. Climent ratifica lo señalado por la Sra. Presidenta e insiste en la importancia que
tiene para ellos este programa.

La Sra. Iranzo interviene para insistir en que la Concejalía ha puesto recursos propios, por
ello se ha reajustado y compensado la partida.
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La Sra. Presidenta excusa al Sr. Peris que no podrá asistir hoy y si es posible lo hará en la
próxima sesión.

Finalizadas las intervenciones:

"El Consejo queda enterado de la presentación del presupuesto del Programa de
Cooperación para 2022". 

14 RESULTAT: QUEDAR ASSABENTAT
ASSUMPTE:
Propostes d'actuació i Preguntes.

La Sra. Trinidad Blanch hace referencia a que el programa de defensores DDHH con
dificultades en determinados contextos. Se produce ilegalización de algunas asociaciones que lo
único que hacen es trabajar por las personas y el planeta. Que el Ayuntamiento, con su capacidad
para intervenir en distintos foros, pueda hacer fuerza. Hace referencia al caso del gobierno
salvadoreño. Incluso se debería instar a la Agencia Española de Cooperación Internacional.

Llanos Gómez Torres (UPV) habla de que quizá salga en breve un proyecto de ley de
Cooperación Internacional haciendo un llamamiento para que se esté ahí en este momento crucial
en materia, sobre todo, de cooperación descentralizada.

La Sra. Cristina Ramón pide la palabra para agradecer a Sra. LLanos Gómez y Trini
Blanch por haber sacado dos temas con los que se están absolutamente de acuerdo.

El Sr. Climent agradece el trabajo y colaboración de las organizaciones de desarrollo y
demás agentes de la cooperación por su colaboración. También al personal técnico tanto del
Programa de Cooperación como del Servicio de Cooperación al Desarrollo y Migración y a la
Concejala por su apoyo.

Toma la palabra la Sra. Presidenta para despedir la sesión agradeciendo la participación de
las organizaciones y entidades representadas en el Pleno y desear a todas las presentes felices
navidades. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 19 horas,
extendiéndose la presente Acta, que firma conmigo la Presidencia, de todo lo cual como
Secretario doy fe. 


